www.lesdouzetribusdisrael.fr



## RUBEN (flegmatique-sanguin)

Le tempérament de Ruben est celui où le côté contemplatif du flegmatique est tempéré par le côté actif du sanguin. Cela donne des individus calmes et sociables, particulièrement portés à aider les autres.

Ruben signifie « celui qui voit l'affliction ». Ainsi ce tempérament détecte très vite une personne en souffrance ou en difficulté et s'identifie à elle de manière naturelle. Pour cette raison, Ruben est souvent bon, serviable, souriant et compatissant.

Les personnes de ce tempérament ont en commun d'être déstabilisé et démunis face à la colère des autres. Cherchant avant tout à contenter et plaire, la colère ne fait pas partie de leur mode de fonctionnement habituel et ils craignent d'affronter toute personne en colère.

La capacité à voir la souffrance des autres est emprunte chez eux d'une forte inquiétude qui leur donne une tendance à la curiosité. Ruben se mêle parfois de ce qui ne le regarde pas. Voyant que quelque chose ne va pas, il a du mal à ne pas s'y intéresser ce qui peut le rendre parfois intrusif dans la vie privée de ses proches ou de ses amis.

Enfin, Ruben attire sur lui les louanges car par son côté très serviable, il apporte souvent une aide concrète qui lui vaut la reconnaissance de ses proches. Ruben ainsi peut prendre goût aux louanges des autres, parfois jusqu'à délaisser son devoir premier et notamment sa famille pour aller rendre service à ses nombreux amis ou collègues de travail qui en retour le couvrent de compliments.

www.lesdouzetribusdisrael.fr



## SIMEON (flegmatique-bilieux)

Le tempérament de Siméon est d'abord flegmatique et ensuite bilieux. Ce mélange donne des individus non pas serviables comme Ruben mais profondément à l'écoute des autres.

Siméon signifie « celui qui écoute ». Ce tempérament naturellement calme, prudent et stable possède une force d'écoute qui fait de lui un excellent conseiller. Siméon sait écouter posément et sa clarté de jugement lui permet de prodiguer des conseils justes et désintéressés. Il ne cherche pas à se faire des amis, mais vraiment il est apte à bien conseiller, car il sait bien écouter.

Prudent et stable, lent à prendre ses décisions, il soupèse bien le pour et le contre. De ce fait, Siméon est difficile à faire changer d'avis une fois qu'il s'est décidé, ce qui peut le faire passer pour obstiné ou difficile à remuer. S'opposer à lui une fois qu'il a pris sa décision peut faire naître en lui une profonde colère qui tranche avec son calme habituel.

Souvent en retrait dans un premier temps, lent à se décider, Siméon adopte facilement l'avis de son entourage, mais ce n'est pas toujours de son plein gré. Il lui aurait fallu plus de temps pour donner un plein consentement. Bousculé par la rapidité des autres, Siméon suit alors le mouvement à contrecœur.

Mais lorsque surviennent les problèmes et difficultés, Siméon est alors plein de reproches envers ceux qui l'on fait prendre cette décision sans qu'il ait vraiment eu le temps de réfléchir. C'est son principal défaut.

www.lesdouzetribusdisrael.fr



## LEVI (bilieux-flegmatique)

Le tempérament de Lévi possède la détermination du bilieux tempérée par le calme du flegmatique. Ce mélange donne des individus prudents, attachants mais qui manquent de douceur et de tact dans leurs actions.

Lévi signifie « celui qui s'attache » ou « qui fait le lien ». De fait, par leur faculté d'observer et par leur côté dominant, les personnes de se tempérament n'hésitent pas à intervenir dans les conflits pour tenter de les résoudre. N'aimant pas les querelles et les discordes, leur côté combatif les pousse parfois à s'interposer pour tenter de mettre les gens d'accord et de ramener le calme au sein d'un groupe. Par ailleurs, ce côté attachant fait qu'il n'a pas vraiment d'ennemi et s'entend généralement bien avec tout le monde.

Lévi possède les deux mêmes humeurs dominantes que Siméon mais inversées. Ces deux tempéraments se ressemblent dans leur aptitude à bien réfléchir avant de se décider. Néanmoins, Lévi possède une volonté forte et il ne renonce pas facilement à ses nombreux projets. De ce fait, il est inconstant et laisse facilement une action inachevée pour se lancer dans une autre, d'où des petits tas non rangés qu'il laisse derrière lui.

Tempérament plein de désirs et d'espérance, il attend souvent beaucoup des autres et voit les choses en grand, se fixant des objectifs difficiles à atteindre. Cela le rend d'une part présomptueux, c'est-à-dire qu'il ne doute pas de la réussite et minimise souvent ses propres faiblesses. Cela le rend d'autre part souvent trop exigeant avec son entourage et avec lui-même.

www.lesdouzetribusdisrael.fr



### JUDA (mélancolique-flegmatique)

Le tempérament de Juda est fait de l'inquiétude du mélancolique épaulée par la hauteur de vue du flegmatique. Les individus de ce tempérament sont des sentimentaux qui aiment dominer les situations.

Juda signifie « celui qui reconnaît ». De fait Juda reconnaît volontiers ses torts ainsi que les qualités des autres, mais toujours après les avoir mis à l'épreuve. Juda signifie aussi « la louange » et « la magnificence ». Il déploie en effet sa très grande et très vaste sensibilité dans la louange et l'exaltation du beau et du bien, comme l'illustrent admirablement les psaumes du roi David.

Riches de leur grande sensibilité, les personnes de ce tempérament sont souvent protecteurs car il ressentent grandement leur propre fragilité et celle des autres. Impitoyables avec leurs ennemis, ce sont de féroces combattants. Ils possèdent une prédisposition à commander.

Capable de violentes colères, Juda pousse ses interlocuteurs dans leurs retranchements. Il apprécie ceux qui lui tiennent tête et recherche souvent la querelle afin de mettre les choses au clair. Sous ses airs de gros dur, il cache pourtant une vaste sensibilité. Ami de la poésie et capables de grandes déclarations d'amour, Juda est avant tout le protecteur des siens qu'il chérit profondément.

Cette sentimentalité fait de lui un ami de la fête et des festivités. Juda y est souvent excessif et apprécie intensément les moments de convivialité autour d'une bonne table et d'une bonne bouteille, pourvu que cela dure toute la nuit et jusqu'à l'épuisement, Juda sera le dernier couché.

#### www.lesdouzetribusdisrael.fr



## DAN (mélancolique-bilieux)

Dan est d'humeur mélancolique soutenue par l'humeur bilieuse. Ce sont deux extrêmes qui cohabitent : le sérieux du mélancolique soutenu par la volonté du bilieux.

Dan signifie « celui qui juge » ou plus précisément « celui qui prend la défense ». Derrière son air sévère et son goût pour la discipline et le travail bien fait, ce tempérament cache une vive émotivité. Il éprouve en effet souvent des joies, colères et des craintes qu'il ne veut pas laisser apparaître. Il aime ainsi être maître de lui et se réfugie souvent dans les raisonnements et la rationalité de peur d'être emporté par ses sentiments.

Méticuleux et travailleur par son côté mélancolique, il s'aperçoit facilement de ce qui ne va pas chez lui et chez les autres, ce qui suscite en lui une irritation et un mécontentement qui apparaît souvent sur la sévérité de son visage.

Peu à l'aise avec le côté incontrôlable des sentiments, Dan s'interdit d'être trop détendu et spontané. Il n'apprécie pas vraiment les gens trop souriants ou chaleureux ou bavards qui souvent éclaboussent les autres par leur spontanéïté.

Sévère avec les autres, Dan est pourtant très attentif et délicat envers les petits et les faibles qu'il défend et console. Il s'épanouit dans la musique ou les arts qui lui permettent d'exprimer sa grande sensibilité au travers d'une discipline artistique.

www.lesdouzetribusdisrael.fr

# NEPHTALI (mélancolique-sanguin)



Le tempérament de Nephtali est à la fois mélancolique et sanguin. D'abord mélancolique il est d'un naturel sérieux et inquiet, mais le côté sanguin lui apporte un côté actif.

Nephtali signifie « celui qui lutte » ou encore « le perfide ». Eprouvant en lui-même de vives peurs, Nephtali est avant tout un lutteur qui préfère affronter le danger plutôt que de rester passif. Doté d'une mémoire exceptionnelle et d'une imagination vivace, il s'imagine facilement le pire ce qui contribue à alimenter ses peurs. Souvent il constate que la réalité est moins impressionnante que ce qu'il s'était imaginé. Cela le pousse parfois à courir au danger et au combat pour quitter ses imaginations et passer à l'action.

Naturellement méfiant voir soupçonneux, Nephtali établi autour de lui un système défensif qui le rassure. Cherchant à connaître le mal pour l'affronter ou s'en prémunir, Nephtali peine à croire au bien et à accorder sa confiance aux autres : selon lui, il y a sûrement une faille ou une arnaque quelque part.

Sa mémoire exceptionnelle et sa sensibilité au moindre détail de chaque parole contribuent certainement à le maintenir dans une attitude de méfiance car il sait que les hommes ne sont pas fiables et parlent souvent à la légère.

Cette mémoire lui confère aussi une très grande intelligence et une certaine perfidie qui lui permet de concevoir des plans très élaborés, des « coups à quatre bandes » pour se prémunir de ses ennemis.

www.lesdouzetribusdisrael.fr



## GAD (bilieux-mélancolique)

Gad possède le tempérament bilieux et mélancolique, il a les deux mêmes humeurs que Dan mais inversées. C'est un tempérament impétueux et combatif. Il est fortement extraverti contrairement à son frère Dan.

Gad signifie « celui qui raconte » ou « celui qui entaille ». Ces deux verbes caractérisent fort bien ce tempérament haut en couleurs, volubile et expressif qui possède une aptitude théâtrale innée.

La puissance des émotions éprouvées par Gad font de lui un individu vivant et parfois même effrayant car il porte en lui une certaine démesure. S'enthousiasmant facilement, il se précipite dans ses actions. Sa détermination de bilieux associée à la force de travail du mélancolique peut faire de lui un bourreau de travail.

Personnage chaleureux et sensible, Gad aime la compagnie. Parlant volontiers, il lie facilement amitié. Sa capacité à apprécier dès le premier abord la particularité de chacun lui donne une facilité à dialoguer, à accueillir la différence et une sympathie naturelle envers les étrangers.

Déterminé et combatif, Gad est aussi virulent dans l'inimitié qu'il est chaleureux dans l'amitié. Grand parleur (Gad signifie raconter), il possède une capacité à démolir verbalement ses ennemis.

A côté de son ardeur de bilieux, Gad possède aussi en lui l'humeur mélancolique qui peut le rendre méticuleux et tatillon et qui parfois le plonge dans de profondes tristesses. Gad décrit la puissance des différentes émotions qu'il éprouve comme des « tsunamis intérieurs ».

www.lesdouzetribusdisrael.fr



# ASSER (sanguin-flegmatique)

Le tempérament d'Asser est d'abord sanguin, ce qui lui apporte un côté actif et optimiste, tempéré ensuite par le calme et la reflexion du flegmatique. De ce fait, il est d'un naturel enjoué et vif d'esprit.

Asser signifie « le bonheur », « celui qui se réjouit ». Les personnes de ce tempérament ont souvent le sourire au lèvres et un regard pétillant. Ils portent en eux une certaine joie de vivre. Ils se réjouissent des nouveautés et savent voir le bon côté des imprévus. Alliant l'entrain du sanguin à la perspicacité du flegmatique, ils sont doués d'une intelligence vive sachant faire plus vite que les autres des associations d'idées et apportant de ce fait des innovations auxquelles les autres ne pensent pas. De cette vivacité intellectuelle ils savent la plupart du temps tirer parti à leur profit.

Aimable et appréciant la politesse, ils savent aussi se faire apprécier par leur habileté à complimenter les autres. Cette faculté peut facilement les porter à manipuler par la flatterie. Aimant la nouveauté et les découvertes, ils se lassent facilement des discussions interminables sur un même sujet. Leur esprit toujours en mouvement préfère passer d'un sujet à l'autre.

Aimant la liberté, Asser essaie de ne pas s'enfermer prématurément dans un choix. Et même physiquement, il redoute l'enfermement. Enfin, comme son frère Ruben avec lequel il partage les mêmes humeurs dominantes, Asser est bouleversé par la souffrance des autres qu'il a tendance à fuir. Car par la vivacité de son intellect qui va jusqu'à lui amplifier ce qu'il voit, il ressent intensément la souffrance d'autrui.

www.lesdouzetribusdisrael.fr



## ISSACAR (flegmatique-mélancolique)

Issacar est dominé par l'humeur flegmatique secondée par l'humeur mélancolique. Ce mélange donne des individus réfléchis et plutôt introvertis. L'humeur flegmatique apporte en effet le goût de la réflexion

tandis que l'humeur mélancolique porte à la rumination des pensées.

Issacar signifie « à chacun sa récompense ». De fait, Issacar est un travailleur appliqué et discret, qui souvent ne fait pas de vague et ne se met pas en avant, mais qui ressent un grand besoin de reconnaissance. Capable de peiner durement au travail. Capable de se dévouer pour soulager la peine des autres, Issacar apprécie particulièrement qu'on le remercie pour le mal qu'il s'est donné.

Contrairement à d'autres tempéraments serviables comme Ruben, Issacar n'est pas d'un tempérament actif. Lorsqu'il s'active c'est donc plus par dévouement et par esprit de sacrifice que par goût personnel, ce que les autres ne remarquent pas forcément. Souvent timide avec les autres en première approche, peu à l'aise dans l'agitation festive et l'effervescence mondaine, Issacar y ressent beaucoup de sentiments qu'il ne montre pas. Il éprouve ensuite le besoin de s'isoler pour revivre au calme ses émotions.

Issacar a d'ailleurs un besoin vital de calme et de solitude. Souvent il s'aménage pour lui, soit un lieu comme sa chambre ou sa bibliothèque, soit une activité comme la pêche, la lecture du journal au coin du feu ou tout autre passe-temps qui lui permette de se retirer de la société des hommes et de leurs sollicitations pour se ressourcer en s'accordant un peu de repos, de silence et de calme.

www.lesdouzetribusdisrael.fr



## ZABULON (sanguin-mélancolique)

Zabulon est d'humeur sanguine secondée par l'humeur mélancolique. Comme son frère Nephtali qui est mélancolique et sanguin, il possède une grande mémoire et une grande imagination qui le rend

sensible aux reproches. Zabulon comme Nephtali n'oublient pas facilement voire jamais les injures ou les reproches qui leur sont fait, car ils les réentendent à longueur de journée.

Zabulon signifie « l'habitation forte ». De fait Zabulon est fortement habité par ses émotions et ses pensées. Sa mémoire précise et surtout son imagination très fertile lui donne une vie intérieure intense. Il est capable, à tout instant de la journée ou de la nuit, de penser à l'un de ses proches s'il sait que celui-ci vit quelque chose de particulier.

Habité par de fortes appréhensions, Zabulon doit sans cesse surmonter ses peurs pour agir. Il se dit souvent : « je n'y arriverai pas », ou encore, « si moi j'y arrive, tout le monde peut y arriver ». Car Zabulon a tendance à se considérer comme inférieur aux autres. Plein de gentillesse, dénué de toute ambition, ce tempérament n'aime pas les prédateurs et les persécuteurs. Il a tendance à prendre la fuite plutôt que de les affronter. Il n'aime pas les histoires mauvaises ou sordides car il en imagine aisément et fortement tous les détails.

Cependant, le sentiment d'infériorité qui l'habite le rend sensible aux plus faibles qu'il n'hésite pas à secourir s'il les sent en danger. Sa grande émotivité et sa forte réactivité l'aident en ce domaine. Haïssant le vice et possédant une forte intuition des pièges, Zabulon réagit dès qu'il détecte le moindre signal d'un danger, qu'il soit physique ou moral.

www.lesdouzetribusdisrael.fr



# JOSEPH (sanguin-bilieux)

Le tempérament de Joseph est celui du sanguin bilieux. Actif et généreux par le côté sanguin, il possède aussi une forte détermination liée à l'humeur bilieuse. Cela donne des individus nobles et princiers.

Joseph signifie « le renouveau » « celui qui renouvelle ». C'est un tempérament printanier, semblable aux fleurs dont il possède naturellement la distinction et la délicatesse. Joseph soigne son image. Par son charme naturel, ce tempérament s'attire facilement l'amitié des autres. Possédant tact, sensibilité et droiture dans ses relations, il inspire confiance et se voit rapidement confié des responsabilités.

En contrepartie de son charme naturel, il suscite facilement la jalousie des autres. Semblant ignorer ses qualités, il écorche parfois ceux qui sont moins doués que lui. L'amour qu'on lui porte se tourne alors en haine et les individus de ce tempérament font souvent l'expérience d'une hostilité qui les conduit à un sentiment d'isolement et d'angoisse.

Joseph doit alors repartir comme le printemps. Il abandonne ses anciennes amitiés et refait sa vie ailleurs et autrement. Il prend un nouveau départ et il réussit. Car c'est un tempérament de battant, doué pour réussir, ce qui à nouveau attire sur lui amitiés et jalousies.

De ce fait, Joseph apprend la discrétion. Il se tient à distance de toute familiarité car il n'aime pas les flèches et les piques qui s'abattent sur lui. Ainsi il avance dans la vie dans une sorte d'isolement affectif, à la fois fortement apprécié et fortement jalousé.

www.lesdouzetribusdisrael.fr



### BENJAMIN (bilieux-sanguin)

Benjamin est frère de Joseph, il possède d'abord l'humeur bilieuse et ensuite l'humeur sanguine. Cela fait de lui un meneur d'homme qui entreprend et réussit dans ses entreprises.

Benjamin signifie « fils de la droite » ou « fils fidèle ». Les individus de ce tempérament sont pleins de droiture et de bonté, mais légèrement lourdauds, taquins et moqueurs. Aimant rire, ils débordent d'énergie et sont parfois comparés à des bulldozers. Chef d'équipe, entraîneur d'homme, Benjamin se moque des obstacles et des difficultés.

Moins délicat que son frère Joseph, il est plus familier et moins réservé que celui-ci dans les relations sociales. D'un naturel dominant et combatif, il a tendance à devenir meneur ou chef de bande. Peu scrupuleux de nature, il est capable de tolérer parmi les siens les mauvais comportements dont il rigole au lieu de s'attrister.

Profondément bon, humain, généreux, chaleureux et actif, Benjamin possède une droiture et une honnêteté naturelle qui le fait le plus souvent décider et agir selon le bien et selon ce que lui dicte sa conscience. De ce fait, il est rarement hésitant et sait faire avancer ses affaire, sans crainte, sans scrupule, et en se riant des obstacles. Il ne comprend pas ceux qui hésitent.

Mais Benjamin commet parfois de lourdes erreurs d'appréciation car il a trop confiance en son propre jugement. Il lui arrive alors de graves mésaventures dont il ressort plus humble, mais qui n'entament pas son indéfectible ardeur de combattant pour se relever et aller de l'avant.